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Contenu (questions posées au Conseil d’État) : 

Le Conseil d’État est prié de développer les points suivants, relatifs au potentiel d’exploitation du bois des forêts 
neuchâteloises pour les besoins en bois-énergie, ainsi que pour la construction : 

1. Un croisement entre le potentiel forestier et la courbe de la demande en bois-énergie (plus largement, pour la 
construction) est-il attendu, ou déjà dépassé, dans le canton de Neuchâtel ? 

2. Les forêts neuchâteloises sont-elles aptes à répondre à la demande et à l’évolution actuelle ? 

3. Les particuliers qui souhaiteraient faire le pas, ou qui l’ont déjà fait, pourraient-ils être concernés ?  

4. En comparaison intercantonale, existe-t-il des chiffres permettant de situer le canton de Neuchâtel dans 
l’exploitation du bois-énergie et pour la construction ? 

Aussi, le rapport Cobel, référencé sur le site de l’État1, date de 2011 : 

5. Y a-t-il eu une évolution de la situation dans notre canton depuis l’établissement de ce rapport ? 

6. Une mise à jour de ce rapport existe-t-elle ? 

7. Le changement climatique est-il susceptible d’influencer le potentiel neuchâtelois de bois-énergie, de même 
que pour la construction ? 

8. Dans quelle mesure la tempête qui a touché La Chaux-de-Fonds a-t-elle changé les tendances y relatives ? 

9. Quelles actions sont entreprises dans le canton pour préparer l’avenir relatif à l’exploitation de cette 
ressource naturelle ? 

L’auteur remercie d’avance le Conseil d’État pour ses réponses. 

1https://www.ne.ch/autorites/DDTE/SFFN/forets/Pages/ConsommerBoisSuisse.aspx 

Développement (commentaire aux questions) : 

En mai dernier, le service des forêts et de la nature du canton de Fribourg révélait que les forêts de notre voisin 
ne pourront pas couvrir le besoin des futures installations de chauffage à distance qui sont en projet. S’il existe 
probablement des différences dans la gestion des forêts entre nos deux cantons, il demeure que la préparation 
et l’anticipation doivent être de mise au vu du changement des pratiques dans la construction et le chauffage, 
que les aléas géopolitiques et la transition énergétique et écologique influenceront certainement. En particulier, il 
sera intéressant de connaître les limites propres du canton de Neuchâtel et une éventuelle comparaison avec 
d’autres régions de Suisse.  

Enfin, une mise à jour du contenu de la page web de l’État semble de mise, des liens étant rompus et la 
documentation ayant plus de dix ans. La catastrophe naturelle qui a touché La Chaux-de-Fonds a par ailleurs dû 
rebattre les cartes. 

Ces deux fils conducteurs ont motivé l’élaboration de cette interpellation. 

Sources :  

https://www.laliberte.ch/news/regions/canton/le-potentiel-en-bois-energie-diminue-689397 

https://www.20min.ch/fr/story/le-bois-de-chauffage-vient-a-manquer-674817650970 

Souhait d’une réponse écrite : NON 

Demande d’urgence : NON 
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